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让健身场地释放更大红利
文/徐剑锋

牙签弩再敲警钟 安全不容忽视
文/南 木

据《北方新报》报道，10月23日，包头市首例因牙签弩引起的生

命权、健康权、身体权纠纷案在包头稀土高新技术产业开发区人民

法院公开开庭审理。9岁的原告刘某某是包头民馨路第一小学学

生，被告方分别是距刘某某就读学校不足100米的“学童食品便利

店”和“爱好食品便利店”的4位经营者。

去年6月间，中小学突然流行起的牙签弩一时成为社会热点问

题，引爆朋友圈和媒体。说是玩具，但牙签弩的危害性不容小觑。其

近距离发射可轻易刺入水果、纸盒、易拉罐等物体内。孩子们年龄

小，活泼好动，不知道把握分寸，如果在玩闹中射到人脸上，后果不

堪设想。在刘某某身上，这种担忧变成了让人痛心的现实。他被发射

出的牙签射中左眼，经司法鉴定，构成十级伤残。

尽管是伤者自己不慎触动发射装置，但孩子是无知的。而作为成

人的经营者，应该对牙签弩的潜在威胁有充分的预估，更要想到牙签

弩在孩子手上就像一颗定时炸弹。有道德良知，有敬畏意识的话，就不

该售卖此类安全性较差的玩具。所以，在刘某某受伤一事上，经营者脱

不了干系，要承担大部分责任。这是对他们见利忘义的惩罚。

在社会各界的强烈呼吁下，去年各地都针对牙签弩开展了清剿行

动。虽然牙签弩已近销声匿迹，但有关校园安全的话题并未结束。在校

园周边，店铺形形色色，在发着“学生财”的同时，难免会滋生食品安

全、玩具安全之类的问题。对此，监管部门、校方以及家长一定要对

此予以足够的重视，各负其责，共同为孩子营造一个安全的空间。

“十元材料百元人工”
维修费价格要透明

文/任 然

水管堵、电器坏、锁难开……这些

生活中看似不起眼的小事，却难倒了动

手能力弱的都市人。请维修师傅上门服

务，费用可不低。在不少大城市，“十元

材料百元人工”的现象并不少见，面对

节节攀升的维修人工费用，许多“动手

能力差”的都市人颇为苦恼。

报道中有从业者表示，“生意有好

有坏，平均下来一个月大概挣一万块，

但是租房子去掉三四千，还有每天奔波

在各家各户间的路费，实则赚不了多少

钱。”简单拿开锁时间“不到10秒”直接

和百元收费进行劳动价值换算，是不公

平的。

但另一方面，特殊行业的适当溢价

可以理解，定价透明度、服务质量，却应

该也可以更规范。与过去不同，现在人

们找上门维修服务，多是在互联网平台

预约，用户和从业者的联系通过中间商

来进行，对接效率更高了，这实际上可

以提升行业的“规模效应”，从而降低收

费标准。

虽然平台抽成可能削弱规模效应

带来的实际红利，但行业协会的壮大和

平台加入，有助于提高定价的规范性和

透明度。像材料费多少，人工费多少，平

台就应有相对规范的明码标价。要知

道，人们觉得当前的价格不合理，贵其

实只是一方面，另一直接原因是定价不

确定性高，透明度低，时常会让人有“被

坑”的感觉。

所以，对于“十元材料百元人工”现

象，指望它从根本上被改变很难。整个

行业变得更规范，在价格与服务上不至

于失控，才是真正值得期待的。

当然，这个问题也还有另一个思考

维度。不少人觉得上门维修费用贵，是

因为其劳动强度和难度，都显得不高。

那么，在抱怨贵的时候，是否可以反过

来想，有些维修既然如此简单，为什么

不可以自己干呢？或许，我们的动手能

力教育，的确有反思和改进的空间。

客服电话
文/石 羚 画/曹 一

转接人工服务总是“座席正忙，请等待”，语音客服选项极多

却总答非所问，一个售后小问题辗转数月无人理会……据调查，

作为售后服务的重要环节，一些企业的客服电话不但无法妥善

解决消费者的问题，反而因为沟通不畅，屡屡引发矛盾。

这正是：售后“甩锅”套路多，用户有苦无处说。莫因店大好

欺客，重拳出击治沉疴。

法院拍卖宠物并非不近人情
文/陈涓涓

据报道，近日，一条司法拍卖信息火了：北京市朝阳区人民法院

将拍卖一条柴犬，起拍价500元。判决中说，宠物犬因寄养期限届满

后，其原主人并未将其接走，也未支付寄养费，所以将宠物犬进行司

法拍卖。有个别网友评价：“法院怎么可以拍卖狗，太不近人情了。”

柴犬在寄养服务中心待了1300多天，其间主人只接过一次，养

了一周。不靠谱的原主人弃养了它，也让寄养中心长期蒙受损失。

而法院的做法，恰恰在维护法律尊严的同时，兼顾了人情与动物权

益，既给柴犬找了负责任的新主人，也可以让宠物寄养中心及时止

损。更何况，宠物猫狗属于个人财产，在这件案子中被强制执行进

行拍卖没问题。寄养中心向朝阳法院执行局申请通过拍卖寄养物

的方式取得一部分执行款，是合理合法的维权诉求。通过法律的途

径合理合法地化解了纠纷，寄养中心也再无后顾之忧。相反，若是

寄养中心私自处理或者售卖，同样有违约之嫌。总之，再渺小的生

命都应该被人温柔以待，但愿司法拍卖能让遭受遗弃的宠物们遇

到温暖的新主人。

记者26日从2018年呼
和浩特市群体工作现场会
上了解到，目前，首府人均
体育场地面积达到2.23平
方米，超过2020年全国预
期人均水平。（10月29日
《北方新报》）

首府人均体育场地面

积超全国预期水平，对进

一步完善提升城市功能品

质、推动全民健身运动，有

着重要的现实意义。

随着人们健康意识的

日益提高，全民健身在首

府蔚然成风。社区有广场

空地，大妈们跳跳广场舞、

大爷们散散步已成一景；

学校体育场馆开放，跑跑

步、打打球日渐流行开来；

体育公园里、绿地上更是

热闹非凡，打太极的、健步

走的、慢跑的……

不难想见，随着人们

对健康越来越关注，必然

会对体育设施提出越来越

高的要求。国务院印发的

《关于加快发展体育产业

促进体育消费的若干意

见》，把全民健身当成产业

发展和扩大消费的基础，

首府健身健康产业的加快

发展更具有广阔空间。从

消费需求看，随着生活水

平的日益提高，以健康为

代表的服务消费正在持续

扩张；从人口结构看，快步

走来的老龄化社会，将进

一步释放健康养生等产业

的市场需求。更重要的是，

全民健身上升到国家战

略，再加上首府出台的一

系列利好政策含金量“成

色”很足，这意味着全民健

身健康产业将迎来发展的

黄金时期。

首府体育健身产业正

处于发展培育阶段，无论

是公共体育场馆的建设，

还是商业健身设施的配

置，都必须纳入城市总体

规划统筹布局，并且“让

市场在体育资源配置中

起决定性作用”。一方面

要围绕打造“15分钟体育

健身圈”，进一步盘活体育

资源，挖掘场地潜力，提高

利用效率，不断提升体育

公共产品的供给率；另一

方面要把体育产业作为绿

色产业、朝阳产业培育扶

持，通过简政放权破除行

业壁垒、扫清政策障碍，并

利用财税、价格、规划、土

地政策来为产业发展“松

绑”，从而形成体育产业

“大众创业，万众创新”的

局面。

评论投稿信箱：bfxbbt

xw@163.com，请注明“本

土声音投稿”。

◎◎快言快语 ◎◎不吐不快

◎◎我也说两句

红叶好看，游客行为也要“好看”！
文/杨 龙

双休日，陪同家人一块去十渡托马公园观赏红叶。麒麟山上

红叶层林尽染，红遍山坡，尽显深秋浓浓。但随着最佳观赏期的

到来以及赏枫人数的不断增多，许多不文明赏枫现象也频频发

生，有的采摘一些红叶片和红叶树枝带走，有的攀爬到树上拍

照，有的则会拽树枝拍照等。这不免有些煞风景。

“闲花只好闲中看，一折归来便不鲜”。枫叶是时新的风景，

长在树上让更多的游客观赏，这比■摘下来自己看更有价值。公

园是为更多市民服务的公共场所，更是一个城市文明的窗口。偌

大的公园，单纯依靠管理或是惩罚措施显然是不够的，最重要的

还是依靠游客的文明意识和自觉行动。

景区、公园是人们休息、娱乐的公共场所，每位在园里活动

和游玩的游客，都有责任和义务爱护。因此，游客在欣赏红叶之

时，也请勿采摘红叶，请勿乱扔垃圾，不要随意攀爬树木。每一个

游客都能够从自身做起，风景就会格外美丽。

◎◎网友发言

◎◎画外音

◎◎首府热评


